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はじめに
副委貝長　宇佐美　泉

今年もあとわずかとなりました。あっという間に一

年が過ぎようとしています。皆さん、今年はどんな年
でしたか?今年は暖冬だといわれ、スタッドレスタイ

ヤはいらないのかなと思っていましたら、今窓の外
は雪景色です。この様子だと、今年はホワイトクリス

マス=と何だかウキウキの方。あ-あたくさん降

ると動きがとれないなあ-と言う方(それは私です、
ロマンチックのかけらもない)。色々でしょうが、この

白さは、心が洗われますね。

先日は、 「気楽にらくだ会」を開催しましたところ、

多くの方々にご参加いただき、ありがとうございまし
た。今年度も見学会・ミニ研修会・気楽にらくだ会
等、滞りなく終了しました。これもみなさんのご理解

とご協力のお陰と感謝いたしております。また、来

年の2月28日-29目に東海北陸ブロック会女性

建築士協議会が、岐阜で開催されますので、皆さん
の参加をお願いいたします。

今回の記事
緒今後の予定・お知らせ
詣委員会参加のお誘いとメーリングリスト

謂「気楽にらくだ会」一女性委員会の集いを終えて

記見学会一天理教岐美大教会神殿棋

譜見学会一牛牧南都コミュニティーセンター

謂第24回建築文化講演会の報告

輔建物の使い心地度調査について

輯女性委員会風景
輔雑談

酷編集後記
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添付資料
※建物の使い心地度調査表
※東海北陸ブロック会議出欠表

まだ、奉提出の方は早急に
事務局宛Fax願います=

謂今後の予定"お知らせ

↑建築士会東海・北陸ブロック会女性建築士協議会
メイン会場:グランず工-ル岐山

H16年2月28日(土)

12:00　受付

12:20-50　開会式

12‥50-14:15　石川県女性委員会の事業発表

14:30-17:00見学会"ワークショップ

18:30-21:00　懇親会

H16年2月29日(日)

8:30-9:00ブロック事業委員会

9:00-11:00女性建築士協議会会議

11:15-11:50　閉会式

12:30-　　　見学会(オプション)

◆全国女性建築士連絡協議会

毎年開催されている全国の女性建築士の会議が
今年は東京で開催されます。参加を希望される方
は連絡ください(締切り1月20日)。

日時:H16年7月16白く金)-17白く土)

場所:東京都港区
㈱財並塀叛「逆境離、を」 ・-レ」

テーマ: 「地域と共生する住環境づくり」-美しい

ひと"まち・くらし-

呈し委員会参加のお誘いとメーリング上玉」

女性委員会へ参加希望の方は事務局まで連絡く

ださい。各支部長さんの推薦をいただき、参加いた
だけます。皆さんの参加をお待ちしています。

メーリングリストは、現在ほぼ100%の参加で運

用しています。

建築士会のホームページに女性委員会のページ
があり、こちらからも参加申込などのメールが女性

委員会宛に発信できます。

建築士会ホームページ
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輔女性建築士のつどい-
一気楽にらくだ会を終えて-

津川　文江

12月13日(土) 10:00より岐阜県県民ふれあい会

館にて恒例の建築に携わる女性の為の交流会を大
学1年生から60歳代の方々まで幅広い年齢層で会
場いっぱいの出席となりました。私の設計手法という
演題で、ご自宅や併用設計事務所のいろいろな様子
をスライドにて説明され、今まで行ってこられたお客と

の接し方、リフォームの事、木造のよさを十分にお話し

ていただけました。今までの講演会とは一味違ったよ
い雰囲気で終了しました。

交流会では、参加者19名。女性を対象にランチを

囲んでおしゃべりに花を咲かせました。今思っている事
や悩んでいる事など意見の交換をし、世代の違う人達

や講師の先生からもアドバイスを頂き充実した交流会で

した。またこのような交流会を持ちたいと思いました。

「気楽にらくだ会」に参加して

大上　さおり

「気楽にらくだ会」に初めて参加させていただきまし

た。以前から参加したいと思っていたのですが、子守
が見つからず断念していました。が!今回はどうして

も三澤先生のお話を聞きたかったため、夫に子守を頼

み参加させていただきました。

三澤先生とは仕事の関係で面識がありましたが、そ

の時は非常にクールな印象で、バーバリと仕事をして
いる「キャリアウーマン(死語)」といった感じを受け、あ

まりの生活感のなさに結婚してみえないか、ご夫婦二
人だろうと勝手に思っていました。

でも、今回は「気楽にらくだ会」という気楽なネーミン

グだったためか、参加者に若い女の子が多かったた
めか、非常に気楽にご自身のことやご家族のことを話

して下さって、豊かな人間性に触れることができまし
た。先生の作品の原点はやはり家庭だな、やはりこう
いう方が豊かな空間を作るんだな、と勝手に納得。

教師、建築家、主婦、母親と4足の草鞋を履いてい
るにもかかわらず、ご自宅がモデルルームのようにき
ちんとしていたのにも驚きました。同じ多足の草鮭を

履き始めた主婦として、そのあたりの極意も開けると
良かったですね。

素晴らしい機会を与えて下さってありがとうございま

す。役員のみなさま、お疲れさまでした。
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去年よりもまた-歩前進して、有意義な会になったか
な?　　　　　　　　　　　　　M・K

とても納得できる内容で充実した講演会だった。自分の

仕事と比較して聞くことができ、とても参考になった。
I〃∪

三澤先生のお話は、大変楽しかったです。普段では聞

くことができない話を聞くことができ、特に実体験に元
づいた話(自宅の)はとても参考になりました。　N・K

三澤さんの投計に対する考え方などを明快なお辞の中

で聞くことが出来ました。設計には自身のライフスタイル

が反映されることを改めて感じました。　　K〃M

交流会風景

「気楽にらくだ会」に参加して

長瀬　八州余
「気楽にらくだ会」は今回で3回目の開催なのです

が、私は初めての参加でした。

若い方が大勢参加しているなあと思ったら、岐阜
女子大の学生さんたちでした。若い方から、年配の

方まで、幅広い年齢層の方が集まり、建築について

語り合う機会は、私の場合はなかなかないので、と
ても有意義でした。また、皆さん師走の忙しい時に、

大勢の方に集まって頂くことが出来て、こういう
「学び、語り合う機会」を皆さんが求めているという

ことなのかとも思いました。

三澤先生のお話で「リフォーム」については、なか

なか手法を確立するのは大変だと私は思っていまし
たが、先生がおっしゃるように
「大変なら、大変でないようにするにはどうすればい

いのかを考える」というのは、そのとおりだと思いま

した。

先生の講演中、学生さんたちは一生懸命ノートを

取ってみえました。自分の学生時代を思い出しなが
ら、感心して眺めていました。

第2部の交流会での席をくじで決めたのはよかった
と思いました。運営の方は大変だと思いますが、こら
からもこのような機会をお願いします。
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描　見学会
その1一天理教岐美大教会神殿棟

つどいの泉プレイルーム天井

その2一牛牧南部コミュニティーセンター
つどいの泉見学会

下川滝美

1 2月1 8日牛牧南部コミュニティーセンターの見学会

に参加しました。この施設は平成14年8月に竣工され

た新しい施設です。瑞穂市(旧穂積町)牛牧に位置し、

昭和51年の水害にあった地域で、西に保育園北に小
学校ととても環境の良いところに建てられていました。

館長さんのお話通り子供連れの利用者が多く学校帰り
の子供達が安心して立ち寄れるそんな施設でした。特

徴としては、 OMソーラーシステムによる床暖房を導入
したところ。仕上げ材に自然素材を意識しているところ

です。構造体はコンクリートと木造大柴樺の組み合わ
せで杉村をふんだんに使用していました

館長さんの悩みの種が高齢者の利用が少ないこと
だということです。水害を意識して高い所に建っている

ため階段やスロープを使用しなくてはならないこと。点

字ブロック・コントラストの面でも高齢者には少々使いづ

らい施設なのかもしれないと思いました。
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華建築文化講演会に参加して
飯沼あい子

今回は建築家ではなく照明デザイナーの面出費氏
の講演と言うことで、興味がありました。

建物を光でデザインするという事は、建物内外の
夜景や内部に置かれた物の印象を決定するという
事であり、照明によって例えば花火を見て観衆が感

嘆の声を上げる感動を与える事ができる良い仕事
だと思いました。

それに対して私はと申しますと、照度と電灯の数だ

け気に掛けていた事に恥じ入る次第でした。

それにしても、我が家では記念日の際明かりを落と
してローソクの灯で風情をと試みますが、なぜかわ

びしくなって直ぐに明かりを全開にしてしまうのはな
ぜだろうと思いつつ岐路に着きました。

謂建物の使い心地度調査について
皆さんには、色々な建物の調査をしていただい

ており、資料も少しづつ集まり始めました。調査表

につきましてはその都度改良を加えて、より使い

やすくしていきたいと思っております。今後もご協

力をお願いします。

又、何かございましたら事務局の方へご連絡くさ

い。最新版の調査表を同射しますので、コピーを

とっていただいて調査をお願いいたします。

呈雪雲貝会風景臆
メーリングノスト活用で、皆さんの意向を反映し、

酷　雑談
マンハッタンレポート

世界貿易センター跡グラウンドゼロの風景
工事のネットフェンスがめぐらされ、かつての面影は無く、かわり

にクレーンが何本か立っている

ニューヨークのコンビニで寿司が日本のスーパーのよ

うに数種類、値段も日本と同じくらいで売られている
(日本食ブーム)
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関編集後記
本来ならば、 11月に発行するのですが、今回は

「気楽にらくだ会」の内容をいち早く皆さんにお知ら

せしたくて、 -ケ月遅れのたよりとなりました。

委員会では、より充実した内容となるよう、皆さん
からの投稿をお待ちしております。

(商品紹介もよろしく)

なお、編集参加問い合わせ、ご意見・投稿“新企
画などがございましたら、下記へお寄せください。

編集担当(宇佐美)

(社)岐阜県建築士会

岐阜市司町1番地岐阜総合庁舎3階
TEし　O58-266"5786　即しX O58-266・6867

h坤P :/thomep a賞e2. niftw comIaba. gifu/

l鱒nSi578@亘no.ocn.ne.臆i p

※女性委員会担当まで宜しくお願い致します。


